

Guy STÉPHAN

Fonction : Entraîneur adjoint Equipe de France de Football

Date de naissance : 17 octobre 1956 (68)



Biographie

Son expérience est immense. Guy Stéphan s'est tourné vers le métier d'entraîneur à l'âge de 31 ans. D'abord en club. Puis, à la demande d'Aimé Jacquet, il a rejoint la Direction technique nationale du 15 août 1998 à la fin de l'année 2002. Il s'occupait alors de la formation des cadres et de l'équipe de France U18 et A' en parallèle, avant d'être promu adjoint du sélectionneur national Roger Lemerre au début de l'année 2000. Depuis 2009, Guy Stéphan seconde Didier Deschamps qu'il a connu lors de l'Euro 2000, quand il était alors l'adjoint de Roger Lemerre. Le duo a exercé trois années à Marseille avant de prendre en mains l'équipe de France. Le 3 juin 2022, pour la réception du Danemark dans le cadre de la Ligue des nations, il a dirigé les Bleus, en l'absence de Didier Deschamps, endeuillé. Finaliste de la Coupe du monde 2022.

Palmarès

Coupe du monde 2018 Russie

Euro 2000 Pays-Bas/Belgique

Coupe des Confédérations 2001 Korea Rep/Japan

Ligue des Nations de l'UEFA 2021

Champion de France 2010 (Olympique de Marseille)

Coupe de la Ligue 2010, 2011 et 2012 (Olympique de Marseille)

Trophée des Champions 2010 et 2011 (Olympique de Marseille)

Coupe de Turquie 2006 et 2007

Distinctions individuelles

Chevalier de la Légion d'honneur

Parcours en bleu

U18 du 1 janvier 1999 au 31 décembre 1999

Équipe de France du 1 janvier 2000 au 30 juin 2002

Équipe de France du 9 juillet 2012 à Aujourd'hui

Clubs successifs

SM Caen du 1 juillet 1987 au 30 juin 1988

FC Montceau Bourgogne du 1 juillet 1988 au 30 juin 1989

FC Annecy du 1 juillet 1989 au 30 juin 1992

Olympique Lyonnais du 1 juillet 1992 au 28 octobre 1996

FC Girondins de Bordeaux du 1 juillet 1997 au 29 décembre 1997

Besiktas JK (Turquie) du 1 octobre 2005 au 30 juin 2007

Olympique de Marseille France du 1 juillet 2009 au 30 juin 2012



Photo officielle Championnat d'Europe des Nations 2000

Centre Technique National Fernand SASTRE, Clairefontaine-en-Yvelines | Vendredi 26 Mai 2000

Équipe de France Champion D'Europe des Nations 2000 avec Guy Stephan Adjoint de Roger Lemerre Sélectionneur National

3ème rang debout (de gauche à droite) :

René GIRARD (Entraîneur adjoint), Laurent BLANC, Zinédine ZIDANE, Robert PIRES, Roger LEMERRE (Sélectionneur), Thierry HENRY, David TREZEGUET, Johan MICOUD, **Guy STÉPHAN (Entraîneur adjoint)**

2ème rang debout (de gauche à droite) :

Bruno MARTINI (Entraîneur des gardiens), Vincent CANDELA, Christophe DUGARRY, Sylvain WILTORD, Emmanuel PETIT, Lilian THURAM, Patrick VIEIRA, Youri DJORKAEFF, Henri ÉMILE (Intendant)

1er rang assis (de gauche à droite) :

Christian KAREMBEU, Franck LEBOEUF, Ulrich RAMÉ, Marcel DESAILLY, Bernard LAMA, Nicolas ANELKA, Fabien BARTHEZ, Bixente LIZARAZU, Didier DESCHAMPS

Guy STÉPHAN



Né le 17 Octobre 1956 à Ploumilliau (France)

France Entraîneur adjoint

Champion Ligue 1 2010 Olympique de Marseille

Entraîneur Didier Deschamps,

Guy Stephan

Préparateur physique Christophe Manouvrier

Equipe type Mandanda - Bonnart, M'Bia, Diawara, Heinze - Lucho, Cissé, Kaboré - Valbuena, Brandao, Niang

Effectif

Mandanda, Elinton Andrade, Riou - Bonnart, Bocaly, Heinze, Diawara, Hilton, Taiwo, Rodriguez, Kaboré, Fomen, Rool- Abriel, Osei, Ed Cissé, Cheyrou, M'Bia, Valbuena, Lucho Gonzales, Ben Arfa - Brandao, Niang, Morientes, Koné, J.Ayew-



« Je prends la tête du Sénégal début 2003. On dispute la Coupe d'Afrique des nations en Tunisie en janvier-février 2004 où on est éliminé en quarts de finale par le pays hôte entraîné par... Roger Lemerre ! C'est un clin d'œil du destin. Cette rencontre est très équilibrée, on perd 0-1 mais ça se joue à peu de choses et la Tunisie sera, au final, sacrée. C'est à la fois un bon et un mauvais souvenir puisqu'on va être sortis dès les quarts mais j'ai aussi la sensation qu'on avait donné le maximum. On était tout proches de la demi-finale mais la force du pays hôte soutenu par son public a certainement fait la différence. Ce que je retiens de cette aventure ? Je vais vous répondre en citant Didier, interrogé sur son choix de me prendre comme adjoint

quand on a signé à Marseille en 2009. Il a dit : 1/ parce que je le connais puisqu'il était capitaine de l'Équipe de France championne d'Europe en 2000 quand j'étais dans le staff de Roger Lemerre ; 2/ parce qu'il a déjà été numéro 1 et connaît les besoins d'un n°1 et 3/ parce qu'il a déjà travaillé à l'étranger. Pour lui, cela signifiait que j'étais capable de m'adapter à différentes situations. Entraîner le Sénégal m'a aussi permis de découvrir un autre pays, une autre culture, d'autres coutumes, la ferveur populaire. C'est un passage de trois ans qui m'a beaucoup



Equipe de France Championne du Monde 2018